

Accès aux soins, prévention, solidarité et partenariat avec le Think Tank Impact Tank : en 2025, la Fondation Krys Group accélère son engagement en France et dans le monde

Nanterre, le 4 juin 2025 – Entre précarisation croissante et déserts médicaux, la Fondation Krys Group multiplie les actions de terrain pour améliorer l'accès aux soins optiques et auditifs. En 2024, plus de 30 000 personnes ont bénéficié d'un dépistage de la vue et/ou de l'audition, tandis que plusieurs milliers ont été équipées gratuitement.

Ces résultats concrets, présentés lors de la rencontre annuelle de la Fondation le 4 juin, montrent qu'elle joue un rôle clé dans le Groupe pour rendre la santé visuelle et auditive accessible à tous.

La vue et l'audition, premiers marqueurs d'inégalités

Près d'**1 habitant sur 2 dans le monde vit aujourd'hui sans correction visuelle adaptée**. Derrière ce chiffre – 4,5 milliards d'individus – se cache un enjeu de santé publique mondial, appelé à s'intensifier. Selon l'OMS, la myopie pourrait concerner la moitié de la population mondiale d'ici à 2050.

En France, les disparités se creusent aussi : **4 millions de personnes en situation de précarité, dont 2,5 millions avec un besoin en lunettes, renoncent encore à se soigner** faute d'accès ou de moyens suffisants. Un contexte aggravé par la pénurie de professionnels, avec des **délais d'attente allant jusqu'à 6 mois** dans certaines régions.

Dans ce paysage profondément marqué par les inégalités, la **Fondation Krys Group agit là où les besoins sont les plus urgents**. Parce que bien voir et bien entendre, c'est essentiel...mais pour y parvenir, il faut agir !

Un maillage d'actions à l'échelle locale comme internationale

Depuis plus de 20 ans, la Fondation Krys Group multiplie les actions au service de la santé visuelle et auditive des plus défavorisés. Cette année encore, l'institution déploie un **accompagnement à la fois humain, logistique et financier** auprès d'associations et d'acteurs de terrain.

En 2025, **31 projets** sont ainsi soutenus par la Fondation, en lien avec des structures œuvrant en Afrique, en Asie, en Amérique du Sud et en France : campagnes de dépistage, soutien à la recherche, dotations en matériel médical et ophtalmologique, équipement en lunettes, actions de prévention auprès de populations vulnérables. Certaines de ces associations ont pu se présenter, se rencontrer et échanger lors de ce rendez-vous annuel organisé par la Fondation. Ce maillage d'initiatives concrètes permet d'apporter des réponses adaptées à des réalités de terrain très diverses.

En parallèle, la Fondation poursuit son engagement historique pour la **revalorisation des équipements optiques** : **1,3 million de lunettes ont déjà été collectées, triées, recyclées ou redistribuées** en 2024 grâce à l'implication conjointe du réseau KRYST GROUP, des clients, de la Fondation et de ses partenaires.

Bus de la Vue et de l'Audition et les Journées de la Vision : la prévention au plus près des besoins

La prévention est aussi au cœur de la mission de la Fondation. Depuis 2016, le **Bus de la Vue et de l'Audition** sillonne chaque été les routes de l'Hexagone, à l'occasion du Tour de France. Avec le soutien de professionnels de santé (ophtalmologistes, orthoptistes, opticiens et audioprothésistes) il propose des tests de dépistage gratuits dans les zones les moins bien desservies. En 9 éditions, **plus de 16 300 tests** ont été réalisés, dont environ **1 300 personnes dépistées via la télémédecine**, technologie dont la Fondation est l'un des pionniers en matière de soins mobiles.

Les Journées de la Vision, autre temps fort organisé chaque année avec le concours de **plus de 25 écoles d'optique et de grandes associations partenaires** (Secours populaire français, Ordre de Malte France, Restos du Cœur...), permettent à des centaines de personnes en situation de précarité de bénéficier d'un dépistage gratuit, et même d'un équipement optique offert par la Fondation lorsque cela s'avère nécessaire.

À travers ces dispositifs, la Fondation KRYST GROUP démontre que la prévention, l'innovation et l'engagement de terrain peuvent faire la différence pour **donner corps à une vision plus solidaire de la santé**.

Mieux évaluer l'impact social des Fondations avec Impact Tank

Pour aller encore plus loin dans ses actions, la **Fondation KRYST GROUP annonce son partenariat avec le Think Tank Impact Tank** dans le cadre du groupe de travail dédié à la mesure de l'impact social des fondations. Ce groupe de travail réunit divers acteurs engagés du secteur philanthropique, avec pour ambition de faire émerger des méthodologies partagées, rigoureuses et adaptées aux spécificités des fondations.

En rejoignant cette initiative, la Fondation KRYST GROUP réaffirme sa volonté de renforcer l'efficacité et la transparence de ses actions en faveur de l'intérêt général, tout en contribuant activement à une réflexion collective sur les enjeux de l'évaluation sociale.

Détail des associations soutenues en 2025 :

• Ordre de Malte (France)

Avec plusieurs centres de santé en France, l'Ordre de Malte dépiste plusieurs milliers d'adultes et enfants en situation de précarité et d'exclusion. Grâce à son usine française de production de verres optiques, la Fondation KRYST GROUP contribue à équiper près de 1 500 personnes qui n'ont pas accès aux soins.

• Médecins du Monde (France)

Médecins du Monde agit aussi en France via des consultations médicales et sociales dans plusieurs villes. La Fondation s'appuie là aussi sur l'usine de KRYST GROUP pour fournir des paires de lunettes (montures + verres) à 400 personnes en situation de précarité.

- **Hôpital Kremlin Bicêtre (France)**

L'acquisition de matériel permet au service ORL de révolutionner les diagnostics, les soins et la recherche. La dotation de la Fondation Krys Group participe à ces innovations dont 5 000 personnes bénéficient chaque année.

- **Necker Enfants Malades (France)**

Grâce au « UWF SS-OCTA (Ultra Wide Field OCT Angiographie) » le centre hospitalier parisien possède un outil d'imagerie ultra précise de la rétine indispensable pour évaluer la choroïde des enfants atteints de myopie. La Fondation KRYSGROUP participe à l'acquisition de cet équipement médical pour soutenir la recherche sur la myopie.

- **apiDV (France)**

Mieux voir, c'est un peu mieux vivre. L'association pour les personnes déficientes visuelles (apiDV) a pour objectif d'accompagner dans la société les personnes aveugles et malvoyantes. La Fondation KRYSGROUP finance la transcription d'ouvrages pédagogiques afin de permettre à des étudiants de s'engager (ou de poursuivre) leurs études supérieures.

- **Réseau Solène (France)**

Au quotidien, la structure de coordination des soins de proximité de la Métropole de Nantes accompagne les personnes qui renoncent à se soigner. La Fondation KRYSGROUP offre des lunettes de soleil pour les personnes à la rue et achète les lunettes à la vue des plus précaires.

- **Association Les Chiens du Silence (France)**

La jeune Thalia est un chien d'assistance « écouteurs » pour les personnes sourdes ou malentendantes. Elle est formée pour accompagner Vincent, malvoyant et malentendant, dans ses déplacements. Elle s'assure qu'il soit en sécurité et l'assiste dans ses activités quotidiennes. La Fondation KRYSGROUP prend en charge une partie des frais d'éducation.

- **Fondations SOMDIAA (Togo, Congo, Tchad, Cameroun, Côte d'Ivoire)**

En Afrique, les zones rurales doivent être équipées d'équipements optiques pour mieux dépister les troubles visuels de 5 600 personnes. La Fondation KRYSGROUP soutient financièrement l'organisation des campagnes de dépistage et l'achat d'équipements optiques.

- **Secours Populaire (Haïti)**

Le Secours Populaire améliore la santé visuelle et la qualité de vie des enfants haïtiens grâce à un traitement précoce des troubles visuels. La Fondation KRYSGROUP participe à l'acquisition des lunettes et de matériel ophtalmologique afin d'équiper une clinique mobile.

- **Lebao's Kids Fondation (Tanzanie)**

Les enfants d'un orphelinat ainsi que des écoles avoisinantes bénéficient d'équipement de vue. La Fondation KRYSGROUP finance le matériel de consultation et la fabrication des lunettes via son propre site de production en Île-de-France. En 2025, près de 500 enfants bénéficieront de ces actions.

- **Association Normande pour la Vue en Afrique (Madagascar)**

Dans les dispensaires de la congrégation des Sœurs Salésiennes, des ophtalmologistes et opticiens traitent les déficits visuels de 900 personnes. La Fondation KRYSGROUP finance ces campagnes de dépistage visuel.

- **Ordre de Malte (Bénin,Tchad, Cameroun)**

L'Ordre de Malte France possède des centres de santé en Afrique. La Fondation Krys GROUP finance le matériel nécessaire pour équiper leurs unités ophtalmologiques accessibles à plus de 5 000 personnes sur place.

- **AGIR (Burkina Faso)**

La création d'un centre optique change la vie. Le centre médical de l'association AGIR permet à 2 000 personnes chaque année de consulter et de recevoir des lunettes. La Fondation Krys GROUP finance l'achat des lunettes.

- **Cœur de Gazelles (Maroc)**

Il faut parfois partir à l'aventure pour soigner dans les zones les plus reculées. La Caravane Médicale sillonne ainsi les régions au sud du Maroc pour dépister et offrir des lunettes auprès de 2 000 personnes. La Fondation Krys GROUP finance l'opération et livre des verres correcteurs depuis son site de production situé dans les Yvelines.

- **YAKA, projet Loutch (Sénégal)**

Au sein d'un réseau d'écovillages, le projet LOUTCH consiste à proposer des consultations ophtalmiques et des dépistages au population locale. La distribution des équipements visuels destinés aux enfants est atypique car les lunettes correctrices sont livrées en kit. Elles sont montables directement après la réalisation d'un examen de vue. La Fondation Krys GROUP finance les lunettes et le matériel de réfraction nécessaire à l'équipement de 400 enfants.

- **Les Médecins de Chinguetti Pakbeng (Mauritanie)**

Dans les zones rurales de la Mauritanie, les dépistages des troubles visuels et leurs traitements manquent. La Fondation Krys GROUP participe à des programmes dans les écoles pour prévenir les amétropies des enfants. Les campagnes visent également à prévenir de la kératite des sables et à opérer des cataractes chez environ 2 000 personnes.

- **La Montagne du bonheur (Inde, Himalaya)**

En haut des montagnes, des médecins français apportent de l'aide à 5 000 personnes. La Fondation Krys GROUP participe financièrement aux missions et à l'achat des équipements utilisés dans un dispensaire, au plus près des populations défavorisées.

- **Les Amis de Fana France (Colombie)**

Dans l'orphelinat FANA, des enfants consultent régulièrement des ophtalmologistes, orthoptistes et audioprothésistes. Âgés de 0 à 17 ans, les 180 orphelins sont suivis et reçoivent les traitements adaptés. La Fondation Krys GROUP finance les consultations et au besoin les équipements optique et audio.

- **Kassa Mansa (Sénégal)**

Intervenant dans un milieu scolaire, l'association priorise le dépistage et la prévention des troubles de la réfraction en Casamance. La Fondation Krys GROUP achète le matériel d'optométrie utilisé pour suivre les 800 enfants.

- **Eyes for ever (Tanzanie)**

L'association "des yeux pour la vie" lutte contre la cécité chez les personnes démunies de Tanzanie. Avec la création d'un pôle d'ophtalmologie dans un hôpital régional, l'association entend renforcer son combat. La Fondation Krys GROUP participe au financement de l'équipement médical dont des centaines de personnes bénéficieront.

- **Ho'rhizomes (Tanzanie)**

Toujours en Tanzanie, près de 1 000 enfants et leurs familles suivent le projet Ho'Rhizomes pour une éducation inclusive. Les campagnes de sensibilisation permettent de mieux intégrer les enfants aveugles, malvoyants et albinos. La Fondation KRYSGROUP forme les enseignants et fournit les équipements adaptés aux écoles.

- **Zinado 2000**

Intégrée à un projet global autour de la santé et du développement durable, l'acquisition de matériel d'optométrie permet le dépistage visuel de 400 enfants. La Fondation KRYSGROUP finance le matériel.

- **Ar Mada**

Ces missions médicales pluridisciplinaires s'adressent à plus de 3 500 personnes chaque année. Pour les professionnels de l'optique présents sur place, le matériel de réfraction est indispensable pour réaliser les consultations. La Fondation Krys Group participe à l'achat de cet équipement.

- **Voir la Vie (Sénégal, Bénin, Guinée)**

Accompagné par la Fondation KRYSGROUP depuis plusieurs années, les centres optiques et ophtalmologistes Voir la Vie touchent plusieurs milliers de personnes. L'usine de production KRYSGROUP, à Bazainville, produit des verres sur-mesure tant que la Fondation finance les missions des opticiens bénévoles. Ces collaborateurs de KRYSGROUP forment les équipes sur place et consultent en milieu scolaire notamment en zones rurales.

À PROPOS DE LA FONDATION KRYS GROUP

Mieux voir, mieux entendre, c'est mieux vivre. La Fondation d'Entreprise KRYSGROUP œuvre depuis 2002 pour concrétiser cette belle idée. Grâce à la générosité des clients, des opticiens et avec le soutien financier et logistique du Groupe, la Fondation met en place des actions et des partenariats en faveur d'une meilleure santé visuelle pour tous, en France et dans le monde entier. Chaque année, la Fondation soutient financièrement et matériellement une dizaine associations partenaires, collecte et recycle 300 000 lunettes usagées, permet la réalisation de milliers d'examens de vue sur le terrain. Plus d'informations sur [la Fondation KRYSGROUP](#).

Contacts Presse

EDIFICE Communication

Mélinda Monbrun - 06 49 58 54 79 - melinda@edifice-communication.com

Alexandre Boisseau - 06 50 71 45 42 - alexandre@edifice-communication.com

Nicolas Germé - 06 81 36 15 87 - nicolas@edifice-communication.com